

### LAG-Geschäftsführer Rainer Grahlen verabschiedet Putzmunteres Oberkrokodil geht in Ruhestand

**M**it viel Humor und ein wenig Sentimentalität verabschiedeten der Präsident der Zahnärztekammer Berlin, Dr. Wolfgang Schmiedel, die langjährige ehemalige Vorsitzende der Landesarbeitsgemeinschaft Berlin zur Verhütung von Zahnerkrankungen e. V. (LAG), Dr. Erika Reihlen, die LAG-Vorsitzende Gerlinde König und alle Mitarbeiter der LAG ihren Geschäftsführer Rainer Grahlen in den Ruhestand.

Die geladenen Gäste erfuhren viel aus über 20 Jahren Tätigkeit von Rainer Grahlen für die LAG, die er noch als Justiziar der Zahnärztekammer begonnen hatte. Alle Redner würdigten seine einmalige Leistung und seinen maßgeblichen Beitrag zu Gestaltung, Ausbau und Verbesserung der Gruppenprophylaxe.

Im nicht immer ganz einfachen Umfeld der beteiligten Körperschaften – Krankenkassen, Senat und Zahnärztekammer – schaffte er es stets, die Gruppenprophylaxe für die Kinder im Fokus zu behalten. Und dies so gut, dass das Berliner Modell ein Exportschlager in andere Bundesländer wurde.

Als zweiter Vorsitzender der LAG hatte ich die letzten fünf Jahre das Vergnügen, mit Rainer Grahlen zusammenarbeiten zu dürfen, und konnte seine Begeisterung für seine Tätigkeit miterleben. Das Markenzeichen der LAG, Kroko, das putzmuntere Krokodil, der Liebling aller Kinder, machte ihn zum Oberkrokodil. Diese langjährige Tatsache wurde nun augenzwinkernd mit der Verleihung des Titels „Kroko h. c.“ durch die Zahnärztekammer auf einer Ehrenurkunde auch dokumentiert.

Wo immer Kroko auftaucht, steht er im Mittelpunkt. Viele Eltern erinnern sich gerne an Kroko aus ihrer eigenen Kindheit und freuen sich, dass ihre Kinder ebenso daran Gefallen finden.

Lieber Herr Grahlen, Sie haben sich durch Ihre Arbeit ein Denkmal geschaffen, das seinesgleichen sucht. Ich bin mir sicher, Ihr Ruhestand wird eher ein Unruhestand sein, bei all den Plänen, die Sie bereits für die kommende Zeit haben. Ich bedanke mich nochmals herzlich für die tolle Zusammenarbeit. Mir hat es Riesenspaß gemacht, ein Teil Ihrer Krokodilwelt zu sein. Es war eine „tierisch“ gute Zeit. Ihnen alles Gute, Gesundheit und Freude für die Zukunft!

*Ihr Michael Dreyer*



*Rainer Grahlen (Mitte) kann sich künftig mit dem Titel „Kroko h. c.“ schmücken, den ihm Dr. Wolfgang Schmiedel im Namen der Zahnärztekammer verlieh.*

### KFO-Update in der Charité Kieferorthopädie von A(Iter) bis Z(ahn)bewegung)

**A**uch im Januar 2016 möchte die Abteilung für Kieferorthopädie, Orthodontie und Kinderzahnmedizin der Charité die Kieferorthopäden aus Berlin und Brandenburg einladen zum

**19. Kieferorthopädie-Update Charité 2016**  
**Samstag, 16.01.2016,**  
**von 09:30 bis ca. 13:00 Uhr,**  
**im CharitéCentrum 3,**  
**Zahnklinik Aßmannshäuser Straße 4–6,**  
**14197 Berlin.**

Im Hörsaal 1 werden OA Dr. Felix Blankenstein und ZÄ Frau Christine Zachriat als Gastreferenten zum Thema „Brackets im MRT ... wie ist das jetzt wirklich?“ sprechen.

Anschließend stellen Doktorandinnen und Doktoranden, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter Ergebnisse ihrer Studien vor.

Die Veranstaltung wird mit 3 Fortbildungspunkten bewertet.

Anmeldungen werden erbeten:  
Sekretariat, z. H. Frau Milkereit  
Fax: 030 - 450 562 952  
E-Mail: [simone.milkereit@charite.de](mailto:simone.milkereit@charite.de)